

Son cinco iniciativas, de las cuales una aún se encuentra en proceso de licitación

## Un avance de 58% presenta proyecto entre el Hospital Clínico y el gobierno regional para reducir listas de espera

**E**l 20 de diciembre de 2023 el Hospital Clínico de Magallanes firmó un convenio icónico con el gobierno regional, tratándose de un proyecto de interacción directa entre estos dos organismos cuyo foco es apoyar la reducción de los tiempos de espera para usuarios de la salud pública. En otros años y ocasiones la labor asistencial se distribuía a través de fundaciones, o con intermediación del Servicio de Salud, no obstante se trata del primer trato directo del hospital como postulante con el gobierno regional, vía fondo social de asignación directa al que se postularon cinco iniciativas por más de 500 millones de pesos.

El proyecto general contiene cinco iniciativas, o subproyectos, con financiamiento diferenciado para cada uno de ellos. El que tiene mayor cantidad de beneficiarios y un monto asignado más alto es el de "Consulta nueva de especialidades médicas", en el que se busca atender a 2.867 beneficiarios, considerando una suma de \$291.811.000. Este se encuentra en ejecución y hasta el 30 de junio de 2024 se han atendido a 1.669 personas, lo que representa un avance de 58,21%. Entre las especialidades que se consideran están cardiología, neurocirugía y traumatología, las tres ya realizaron su total de cupos; en tanto urología y oftalmología se encuentran en ejecución, con un 45% y 34% de avance respectivamente.

Los dos proyectos que ya se han finalizado fueron "evaluaciones de endocrino infantil" y "procedimientos de colonoscopias", por \$7.185.750 y \$43.257.542 res-



El proyecto de colaboración fue firmado el 20 de diciembre de 2023, entre el director del Hospital Clínico, Ricardo Contreras, y el gobernador regional, Jorge Flies.

pectivamente, y un total de 140 beneficiarios. El primero de estos buscaba realizar un "barrido" en pacientes infantiles con mayor riesgo de obesidad para una evaluación del endocrino, a modo de descartar o ratificar algún diagnóstico específico. Los procedimientos de colonoscopia buscan igualmente descartar o ratificar diagnósticos, que tienen que ver con cáncer.

Otro de los proyectos busca actualizar los estudios para que pacientes con necesidad de trasplante renal puedan acceder al listado nacional de espera. Se deben realizar consultas en cardiología, urología, otorino y ecocardiogramas, los cuales se han estado realizando para un total de 47 pacientes en seguimiento. Se han ejecutado 39 prestaciones en relación con este proyecto.

Para el gobierno regional, se trata igualmente de una colaboración sin precedentes que se busca continuar en el tiempo, a modo de contribuir a la reducción de los

tiempos en lista de espera. "Lo vamos a profundizar a través del Plan de Zonas Extremas, tenemos focalizado especialmente educación y salud, para poder avanzar en las listas de espera. Este es un modelo que estamos viendo que está dando buen resultado y que sobre todo aquellas patologías de lista de espera que son más difíciles de sacar, ya sea en consultas, procedimientos o cirugías, son las que tenemos que complementar, porque son las que se quedan eternamente sin resolución", explica el gobernador regional, Jorge Flies.

### Proyecto sin avance

El segundo mayor monto lo adjudicó la iniciativa de "cirugía revisional postbariátricas", por \$138.868.502, que busca beneficiar a 14 personas. El procedimiento procura remediar mediante un acto quirúrgico de segunda instancia aspectos que la primera cirugía bariátrica no pudo realizar. Es de alta relevancia para los pacientes puesto que sus expectativas iniciales no

» Para el gobierno regional, se trata igualmente de una colaboración sin precedentes que se busca continuar en el tiempo, a modo de contribuir a la reducción de los tiempos en lista de espera

están cumplidas y recaen en sintomatología posterior a esta compleja cirugía, como reflujo gastroesofágico, dolores e incluso en algunos casos una re ganancia de peso.

Se trata de una importante iniciativa, tanto por el monto como por el procedimiento. No obstante, es el único de estos proyectos que no se encuentra en curso. Entró a un segundo proceso de licitación pública, luego de un fallido primer intento en el que las ofertas no estuvieron a las alturas de las expectativas. El proyecto involucra realizar los diversos estudios para que los pacientes queden en estado de cirugía y luego ejecutar la operación. Según explica el doctor Ricardo Castro Díaz, "cuando venga la licitación los va a equiparar a todos, algunos más otros menos, pero los va a dejar a todos en estado de cirugía, se van a ejecutar las cirugías y se van a producir los controles".

Sobre esta iniciativa el gobernador regional, Jorge Flies, señaló que "son segundas cirugías que quedan esperando eternamente y que se pudieron intervenir". Sin embargo, para efectivamente intervenir, deberá adjudicarse en primer lugar la licitación. **LPA**

### Comenzó traslado del consultorio

